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（議事日程） 

日程第１  議案第１号  目黒区個人情報の保護に関する法律施行条例の一

部を改正する条例（意見聴取） 

日程第２  議案第２号  公益的法人等への職員の派遣等に関する条例の一

部を改正する条例（意見聴取） 

日程第３  議案第３号  目黒区立保育所条例等の一部を改正する条例（意

見聴取） 

日程第４  議案第４号  令和４年度目黒区一般会計補正予算（第５号）（意

見聴取） 

日程第５  議案第５号  令和５年度目黒区一般会計予算（意見聴取） 

日程第６  報告事項   令和４年度小・中学校卒業式祝辞について  

日程第７  報告事項   令和４年度目黒区立学校・園における学校・園評

価アンケートの実施結果等について 

日程第８  報告事項   令和５年度めぐろシティカレッジについて 

日程第９  報告事項   令和５年度社会教育館・緑が丘文化会館・青少年

プラザの年間事業計画（案）について 

日程第１０ 報告事項   区立学校等における新型コロナウイルス感染者等

の発生状況について 

 資料配布 

・令和５年３月行事予定表 
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（午前９時３０分開会） 

 

○教育長       令和５年第４回目黒区教育委員会定例会を開会します。本日

の欠席委員、欠席職員はいません。署名委員は、片山委員です。 

        それでは、日程第１を議題とします。 

 

（日程第１   議案第１号 目黒区個人情報の保護に関する法律施行条例の

一部を改正する条例（意見聴取）） 

 

○教育政策課長 （資料により説明） 

○教育長    この件についてご質問等はありますか。 

        特にないようですので採決を行います。 

        本案に賛成の委員は挙手を願います。 

 

（全員挙手） 

 

○教育長    全員賛成ですので、議案第１号は原案どおり可決します。 

       次に日程第２を議題とします。 

 

（日程第２   議案第２号 公益的法人等への職員の派遣等に関する条例の

一部を改正する条例（意見聴取）） 

 

○教育指導課長 （資料により説明） 

○教育長    この件についてご質問等はありますか。 

        特にないようですので採決を行います。 

        本案に賛成の委員は挙手を願います。 

 

（全員挙手） 

 

○教育長    全員賛成ですので、議案第２号は原案どおり可決します。 

       次に日程第３を議題とします。 

 

（日程第３   議案第３号 目黒区立保育所条例等の一部を改正する条例（ 

意見聴取）） 

 

○学校運営課長 （資料により説明） 
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○教育長    この件についてご質問等はありますか。 

        特にないようですので採決を行います。 

        本案に賛成の委員は挙手を願います。 

 

（全員挙手） 

 

○教育長    全員賛成ですので、議案第３号は原案どおり可決します。 

       次に日程第４を議題とします。 

 

 

（日程第４   議案第４号 令和４年度目黒区一般会計補正予算（第５号）

（意見聴取）） 

 

○教育政策課長 （資料により説明） 

○教育長    この件についてご質問等はありますか。 

        特にないようですので採決を行います。 

        本案に賛成の委員は挙手を願います。 

 

（全員挙手） 

 

○教育長    全員賛成ですので、議案第４号は原案どおり可決します。 

       次に日程第５を議題とします。 

 

（日程第５   議案第５号 令和５年度目黒区一般会計予算（意見聴取）） 

 

○教育政策課長 （資料により説明） 

○教育長    この件についてご質問等はありますか。 

        特にないようですので採決を行います。 

        本案に賛成の委員は挙手を願います。 

 

（全員挙手） 

 

○教育長    全員賛成ですので、議案第５号は原案どおり可決します。 

       次に日程第６を議題とします。 

 

（日程第６   令和４年度小・中学校卒業式祝辞について（報告事項）） 
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○統括指導主事 （資料により説明） 

○教育長    卒業式の祝辞についての協議は、今回が最後ですので、それ

ぞれの文案について、ご意見等がありましたらお願いします。 

        よろしいでしょうか。 

        特にないようですので、この後、区長の確認を経て、完成し

たものを資料配布により提示したいと思います。 

        以上で、この報告を受けたことといたします。 

        次に日程第７を議題とします。 

 

（日程第７   令和４年度目黒区立学校・園における学校・園評価アンケー

トの実施結果等について（報告事項）） 

 

○教育指導課長 （資料により説明） 

○教育長    この件についてご質問等はありますか。 

○委員     保護者として中学校の学校評価アンケートに回答しましたが、

とても分かりやすいつくりでした。このアンケートは、今年度

から全校で実施しているのでしょうか。 

       また、小・中学校連携の項目については、活動を経験してい

ない児童の保護者にはどのような取組か分からず、答えづらい

印象を受けましたので、いじめ問題を考える子ども会議など、

具体的な連携の取組を例示してもらえると改善に繋がるのでは

ないかと思います。 

       最後に、幼稚園・こども園の学校評価アンケートの結果が９

ページに記載されていますが、「教職員の対応」に係る保護者

の肯定的評価が１００％だったことは、素晴らしいです。 

○教育指導課長 小・中学校連携については、いじめ問題を考えるめぐろ子ど

も会議など、中心となって活動している学年の保護者にとって

は身近になるのですが、小学校低学年など直接的な関わりをも

つ活動の回数が少ない学年の保護者にとっては実感のない項目

となってしまうため、学校評価アンケートで継続している項目

の中でも肯定的評価の割合が上昇しづらく、「分からない」と

いう回答が多い項目の一つとなっています。 

        委員ご指摘のとおり、学校の教育活動が質問項目の何に当た

っているのか、また、学校評価アンケートの実施時期から離れ

ている教育活動は振り返りも難しくなる傾向があることから、
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例えば、いじめ問題を考えるめぐろ子ども会議は、代表学年が

全員参加する形で今年度実施しましたので、その取組をアンケ

ートの質問本文に入れたり、中学校訪問や部活動体験、小・中

学校合同挨拶運動など、校区それぞれの特色ある取組を質問本

文に具体的に入れ、子どもたちの活動する具体的な姿が想起で

きるように質問の仕方を改善したことにより、実感をもって回

答してもらえた項目もあったと捉えています。 

        幼稚園・こども園を含めて、今年度は、行事の参観が可能に

なってきたこともあり、教職員の子どもたちに対する細やかな

配慮が保護者に伝わったのも肯定的評価の増加に繋がったので

はないかと考えています。 

○委員     資料７ページの項番１２の「学習・生活規律」に係る教職員

の今年度の肯定的回答の割合が、前年度より８．９ポイントも

下落していることが気になりました。この結果の要因を詳しく

教えてください。 

○教育指導課長 お示ししている資料は区立小学校全体の集計値ですので、学

校個々の状況は異なるものの、今年度については、多くの小学

校で１名から３名の教員が欠員となる状況が生じており、学級

運営や学年運営が安定していない学校もありました。 

        平常時であれば、学習生活規律は当該の学級担任が苦心しな

がら改善を図っていくことになるケースが多いところですが、

欠員が生じている関係から、全校体制で組織的に関わりながら

学級運営や学年運営を支えることとなった学校も多く、運営に

多くの教員が携わった結果、課題意識をもつ教員が増えたため

であると捉えています。 

        個別の状況を確認すると、学校によって様々ですが、全体の

集計値としては、令和３年度と比較して有意に下降した項目と

なっています。 

○委員     いくつかの学校で欠員が発生したということですが、何校で

欠員が出たのでしょうか。 

また、欠員の理由ですが、４月当初に教員を配置しますが、

その時点で教員不足が発生していた学校があるのでしょうか。 

○教育指導課長 欠員状況は日々変化していますが、１１月時点では、区立小

学校の３分の２の学校において、１名から３名の欠員が生じて

いました。 

４月当初は１校１名の欠員でしたが、今年度については、産
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休や育休、病気休職となった教員の代替教員の補充が困難とな

っています。 

また、学校によっては、１名の欠員を全校体制で支えていた

ところ、それが要因となって新規採用など支援が必要な教員に

十分な支援ができなくなってしまい、結果として当該教員が休

職する事態も生じています。算数少人数担当の教員を学級担任

に充てたり、区独自の学習指導講師を臨時的任用教員として採

用し、学級担任に充てたりするなどの対応も進めていますが、

充当した教員の学級運営が困難となって退職するケースもあり

ました。このような状況から、副校長が担任を代替している小

学校も少なくありません。 

学級担任が複数回交代するなど、児童への影響も少なからず

あり、対応の困難さが学校評価アンケートに数字として現れた

ものと考えています。 

一方で、学校運営が難しい状況にありながら、多くの学校で

保護者や子どもたちからの肯定的回答が多く得られた項目があ

ることは、各学校が工夫して教育活動に取り組んできた結果で

あり、大きな成果であると捉えているところです。 

○委員     休職者の延べ数を概数で結構ですので教えてください。 

また、副校長が担任教員の代わりを務めている学校数も教え

てください。 

○教育指導課長 病気休職者ですが、現時点で１４名、副校長が学級担任を代

替している学校が２校となっています。 

○教育長    その他ご質問等ありますか。 

        特にないようですのでこの報告を受けました。 

        次に日程第８を議題とします。 

 

（日程第８   令和５年度めぐろシティカレッジについて（報告事項）） 

 

○生涯学習課長 （資料により説明） 

○教育長    この件についてご質問等はありますか。 

○委員     めぐろシティカレッジで行っている社会教育講座は、とても

素晴らしいと思います。 

        例えば、社会教育講座の一覧のところに青少年事業として、

８２回実施している事業があります。中学校のサイエンスクラ

ブやクリエーターズプロジェクトめぐろもたくさん実施してい
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ますので、大々的に宣伝していただきたいです。特に、小学生

や中学生が参加できる事業については、学校にも協力していた

だきたいと思います。 

○生涯学習課長 ＰＲは、めぐろ区報、区ホームページをはじめとして、小・

中学生を対象とした講座については、各小・中学校宛てにもご

案内のお知らせをし、周知に協力してもらっています。 

        定員に関しては、多いところで１０倍以上の申込みがある講

座もありますので、引き続き周知を行うとともに、皆様に興味

を抱いてもらえる講座づくりに取り組んでいきたいと思いま

す。 

○教育長    その他ご質問等ありますか。 

        特にないようですのでこの報告を受けました。 

        次に日程第９を議題とします。 

 

（日程第９   令和５年度社会教育館・緑が丘文化会館・青少年プラザの年

間事業計画（案）について（報告事項）） 

 

○生涯学習課長 （資料により説明） 

○教育長    この件についてご質問等はありますか。 

        特にないようですのでこの報告を受けました。 

        次に日程第１０を議題とします。 

 

（日程第１０  区立学校等における新型コロナウイルス感染者等の発生状況

について（報告事項）） 

 

○学校運営課長 （資料により説明） 

○教育長    この件についてご質問等はありますか。 

        特にないようですのでこの報告を受けました。 

 

資料配布  

・令和５年３月行事予定表 

 

〇教育長    その他なにかありますか。 

以上で本日の定例会を閉会します。 

 

（午前１０時３６分閉会） 


